

希望

清瀬市立清瀬第三小学校
学校便り 2月号
令和7年1月31日発行

学校評価アンケートの結果について

校長 水野 恵美子

暦の上ではもうすぐ立春ですが、一年で最も寒い時期を迎えています。どうぞ体調に気を付けてお過ごしください。1月25日（土）道徳授業地区公開講座では、「きよせわかば会」との交流と各学級の道徳授業を参観していただきました。ご来校ありがとうございました。今年度の公開授業は、3月6日（木）が最後となります。同日に保護者会もありますので、ぜひ参観していただき、保護者会で一年間の子供たちの成長の様子をお話し合ってください。

11月にご回答いただいた「学校評価アンケートの結果」の概要をご報告いたします。このアンケートは、本校の教育活動や学校運営を客観的にとらえて、来年度の学校づくりを進めるうえでの資料とさせていただきます。結果については、肯定的な回答の割合の低かった項目にも気を付けて来年度に向けた教育活動の見直しをしていきます。今年は107件の回答がありました。ご回答は、学校への関心や期待の大きさでもあると思いますので、よりよくなるよう取組を見直し、改善に向けて努力をしていきたいと思っております。

【保護者アンケート結果より】＊別紙グラフ参照

アンケートの集計結果の数値を「A よく当てはまる」「B 当てはまる」を肯定的な回答として昨年度と比較してみました。1,2「学校運営」、3「生活指導」、5,7「学習指導」、11,12「家庭教育」、13「地域と共にある学校」については、90%を超えました。学校が教育活動や子供の様子を分かりやすく伝えている項目と、家庭では教育活動や子供の様子を把握している項目は関連しており、関心をもっていただいていると嬉しく受け止めました。昨年と比較して、4「生活指導」いじめや不登校などに対する対策の意義は、判定保留の割合が11%で昨年より20%低くなりました。これは個別に配慮が必要な件が主になり、情報が表に出ないため分かりにくいところですが、取組の意義をご理解いただけていると受け止めました。今後も子供たちや保護者の皆様の思いに寄り添って対応していきたいと思っております。8「学習指導」ICT 機器やタブレット

末の活用について肯定的な回答が80%となりました。授業での効果的な活用を推進し、今後も教員研修を重ね、公開授業の際にもICTの活用場面を見ていただく機会を設けていきます。9、10「特別支援教育」については、判定保留の割合が10%台となっています。昨年より減っていますが、より分かりやすい情報発信・情報提供をしていきたいと思っております。来年度も学校公開の際に、子供の多様性に基づく教育支援について保護者向けの講演会を計画しております。ぜひご参加いただければと思います。

【3年～6年生アンケート結果より】＊別紙参照
アンケートすべての項目で昨年度より肯定的な回答の割合が高くなりました。特に、1「クラスの協力」8「地域・外部と協力した授業」は、肯定的な回答が昨年より20%増えました。昨年肯定的な回答が低かった12「悩んだ時の相談」は、71%（16%UP）。13「学校の楽しさ」は、80%（15%UP）になりました。今後も子供に寄り添った対応を教職員がチームで行い、安心感をもって生活できるようにし、学習や生活の楽しさを感じることができるよう進めていきたいと思っております。9「そよかせ学級との交流」は、67%でした。今後はさらに交流の意義やよさを感じることができるよう取組を工夫していきたいと思っております。三小の「よさ」についても聞いています。「みんなで協力している」「みんなが明るく優しい」「みんな仲がよく、すぐ助けてくれる」「授業が楽しい」等、素直で元気な思いやりの心をもつ子供たちが育っていることはとても嬉しいことです。

1月23日（木）に開催した学校運営協議会では、学校評価アンケートの結果から、家庭と学校の連携した教育活動は進められているが、保護者の行動を促す工夫や改善が必要ではないかとご意見をいただきましたので次年度はさらに工夫したいと思っております。

保護者や地域の皆様、子供と学校のみんなが笑顔になる教育活動を進めていきたいと思っております。今後とも保護者や地域の皆様のご支援とご協力をよろしくお願いいたします。

学力向上

AS（放課後）もがんばっています！

三小では、水曜日以外の放課後に可能な限り学習の時間を設けています。その日の授業でやり残した課題や、間違えた問題の直しなど、児童それぞれが自分の課題に取り組みます。学び残しがないよう個別にフォローすることもできるので、教員にとっても貴重な時間となっています。

先日の放課後、6年生の教室をのぞいてみると、教室と算数室に分かれてプリント学習に取り組んでいました。分からないところは友達同士で教え合ったり、先生に聞きに行ったりと自分が学びやすいやり方で、真剣に取り組んでいる姿が印象的でした。



特別活動

♪命の教育フォーラム♪

1月25日（土）の学校公開の後に、清瀬市役所にて行われた「命の教育フォーラム」に、代表委員会のメンバーで参加し、発表を行いました。「命」を「交流」、「ヤギとのふれ合い」、「命のつながり」の3つの分野に分けて、三小での取り組みを堂々と発表しました。清瀬市の小学校の代表として、相応しい態度であり、発表内容でした！素晴らしかったです！

体力向上

握力チャレンジ実施中！

体カテストで伸ばしたい力は何か、体育整備員会で話し合い、「握力」を向上させる取り組みを考えました。握力を高める器具であるハンドグリップを使って、体育整備員会からのミッションにチャレンジできるコーナーを校内に設置しました。通りかかったときや下校前に挑戦しています。

来年度の体カテストに向けて取り組みを続けていきます。



特別支援

校内に、今年11月に開催されるデフリンピックのポスターや手話単語の掲示物が貼られています。デフリンピックのデフ(Deaf)とは英語で「耳が聞こえない」という意味で、デフリンピックは国際的な「きこえない・きこえにくい人のためのオリンピック」です。デフリンピックが始まって100周年となる今回の「東京2025デフリンピック」は日本で初めて、東京で行われます。注目していきましょう。

三小では、日本社会事業大学手話サークルの学生さんがASの時間等に子供たちに手話を教えるに来てくださり、手話にふれる機会があります。

生活

一年で一番寒さの厳しい時期となりましたが、夕方も少しずつ日が延びてきました。2月から4月まで夕やけチャイムは5時05分になります。

自転車の利用についてです。三小では、ほとんどの児童がヘルメットを被っているようですが、中には被っていない児童もいます。いざという時に自分の命を守ってください。正しいヘルメットの着用の仕方を確認すると共に、交通ルールの再確認もお子さんと一緒にお願いします。

席書会、校内書き初め展

1月17日から25日まで、「校内書き初め展」を開催しました。ご家庭でも冬休みの宿題として、準備、お手伝いしていただき、ありがとうございました。書き初めには、字の上達を願い行うという意味があります。1、2年生は硬筆で文を書きました。1年生は「お正月です。」2年生は「元日の朝、みんなで・・・」3、4、5、6年生は毛筆で書きました。3年生は「お正月」、4年生は「元気な子」、5年生は「希望の朝」、6年生は「夢の実現」。どの学年も自分らしさが表現された素晴らしい作品ばかりでした。心を落ち着かせ、集中して文字を書くことは、普段の学習態度にも良い影響をもたらすため、とても有意義な書き初め展となりました。

子供たちも、他学年の作品を興味津々に鑑賞していました。学年によって、友達の作品の良いところなどを見つけ、振り返る活動をしました。振り返ることで、次の書写の学習に繋がっていきたいと思います。



公開授業と保護者会のお知らせ

3月6日(木)は、今年度最後の公開授業と保護者会となっています。また、公開授業のほかに、各学年が6年生を送る会で発表する内容を見ていただく時間も設定しています。発表する内容の参観場所は、体育館です。各学年、発表の時刻が異なりますので、ご確認ください。1～3年生の公開授業は4校時、4～6年生の公開授業は5校時、そよかぜ学級の公開授業は4、5校時です。各学年それぞれ体育館での発表後、下校指導が終わり次第、保護者会開始となります。

【各学年の体育館での発表時刻】

〇1年生:13:15～

〇2年生:13:25～

〇3年生:13:35～

〇4年生:14:05～

〇5年生:14:15～

〇6年生:14:25～

発表時間は、各学年5分です。

(6年生のみ8分)

2月の行事予定

数字は授業時数

日	曜	学校行事 ※SCはスクールカウンセラー勤務日	AS	市行事・PTA他	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	土									
2	日									
3	月	安全指導 SC			5	5	5	6	6	6
4	火				5	5	6	6	6	6
5	水	全校朝会			4	4	4	4	4	4
6	木				5	6	6	6	6	6
7	金	漢字検定のため5時間授業			5	5	5	5	5	5
8	土									
9	日									
10	月		SC		5	5	5	6	6	6
11	火	建国記念の日								
12	水	本委員会			5	5	5	5	5	5
13	木				5	6	6	6	6	6
14	金	避難訓練			5	5	6	6	6	6
15	土									
16	日									
17	月	ふれあい集会 SC			5	5	5	6	6	6
18	火	二中見学(6年生)			5	5	6	6	6	6
19	水	体朝 クラブ 親子読書の日		PTA定例会⑨	5	5	5	5	5	5
20	木	5時間授業			5	5	5	5	5	5
21	金	5時間授業			5	5	5	5	5	5
22	土									
23	日	天皇誕生日								
24	月	振替休日								
25	火				5	5	6	6	6	6
26	水	音楽朝会 SC			5	5	5	5	5	5
27	木				5	6	6	6	6	6
28	金				5	5	6	6	6	6

<下校時刻>

授業時数「4」…13:00, 「5」…14:00, 「6」…14:45, クラブ…15:00

通常はAS(放課後遊び, 補習学習)もあります。「AS」の欄の/は, 全校ASなしの日です。

お知らせ

・令和7年度4月1日より、学校給食調理業務委託業者は、「協立給食株式会社」となります。よろしくをお願いします。

2月の生活指導：気持ちのよい言葉づかいをしよう

朝、昇降口に立っていると、三小の子は自分から元気に「おはようございます!」とあいさつしてくれる子が多いなあと感じます。三小を卒業した二中の生徒たちも、朝すれ違うと、挨拶してくれたり会釈してくれたりします。しっかりあいさつできると、朝からとても清々しい気持ちになります。ぜひ自分から進んであいさつしましょう。そして、さらに先生や友だちなど、相手に応じた言葉遣いもできるようになるといいですね。意識して取り組んでみましょう。